



En Fromofut se prepara una suscripción fenomenal.

En el Reichtag se ha dicho que los alemanes están indignados hasta el último grado por la manera con que los ingleses hacen la guerra...

La petición demanda que el Reichtag sea el intérprete de los sentimientos que animan al pueblo alemán...

Otro mitin ha tenido lugar en Colonia, al que han asistido 9,000 personas, y que enviaron un telegrama al canciller del Imperio...

En Brunoy (Francia), se celebró un mitin que presidió Mr. Henri Bibert, el que pronunció un admirable discurso...

En esa reunión se tomaron las resoluciones siguientes:

Los habitantes de Brunoy, reunidos en el local llamado La Pensée, dirigen al venerable Kruger sus más ardientes deseos por el logro final de su justa causa.

Mandan su testimonio de admiración á los generales boers que con tanto denuedo pelean y mueren para defender la independencia de las dos Repúblicas.

Protestan con toda su alma contra la pasividad de los gobiernos de Europa, que no hacen respetar á Inglaterra las convenciones de La Haya...

Sería de desear que nosotros los sevillanos demostráramos de una manera positiva, que también protestamos contra esa injusta campaña...

Creo que aún hay buenos sentimientos y que nuestras propias desgracias, no nos han endurecido el corazón hasta el punto de hacernos insensibles á las desdichas de un pueblo tan valiente...

ADOLFO VASSEUR CARRIER.

Los eternos Quijotes(I)

Si el inmortal Cervantes, gloria de nuestra patria, hubiese sido contemporáneo nuestro; si ante su vista, como en fatídico cosmorama...

En efecto, cual si nuestras desgracias fuesen producto de una pesadilla ó mera creación de la fantasía, ni nos corregimos de nuestros proverbiales defectos...

Todavía hay ilusos que juzgan poderosa nuestra heroica marina, invencible nuestro valiente ejército, próspera la situación de nuestra Hacienda...

Todavía hay quien llama á Valladolid granero de Castilla, y á España granero del mundo, sin pensar ni conocer siquiera por datos estadísticos...

(1) Nuestro querido amigo el Sr. D. José M.ª López, liberal de abolengo, nos remite el siguiente artículo que con gusto publicamos...

nación, y que sin la importación, sin el libre cambio indispensable al comercio internacional, vendría apatejada la miseria...

Todavía, en fin, hay quien habla de regeneración social y política, aquí donde el censo de población arroja más de un 50 por 100 de individuos que no saben leer ni escribir...

Si no abjuramos de todo esto, si no variamos de criterio y de conducta, si no buscamos en la opinión y simpatía popular el medio de implantar nuevas costumbres...

Los dones que la naturaleza nos prodigó con generosa mano serán ineficaces para devolvernos el rango que nos corresponde entre las naciones de primer orden...

La energía, el trabajo y la constancia en esa benéfica labor que debe impelerlos por la senda del progreso, forman la única panacea de nuestros males.

El excecpticismo político y el retraimiento de los hombres de buena voluntad son los principales factores de este estado de cosas de la política en España...

La Ley es letra muerta para el poderoso, y el nuevo Gobierno debe procurar ante todo conceder á los que la administran tal independencia y tal autonomía...

Liberal desde que tuve uso de razón, democrata convencido por abolengo, por educación y hasta por temperamento, he sostenido en la medida de mis modestas fuerzas...

Nunca adulé los poderes públicos, ni busqué el medro personal al amparo de puestos oficiales, sacrificando, por el contrario...

Termino estas líneas con esas hermosas palabras que algún tiempo sirvieron de lema al escudo de los reyes de Francia: «Que Dios proteja á la España.»

JOSÉ M.ª LÓPEZ Y LOPEZ.

Ecija, Marzo, 1901.

De actualidad

DE LA PENINSULA

Dicen de Granada que en Guejar se han destruido más de 20 casas, sin desgracias.

En la Sierra de Benalúa los temporales han estropeado los sembrados.

Terverga dirigirá una circular á la Judicatura respecto de la intervención de los notarios en las elecciones.

Recuerda á los presidentes de las juntas de escrutinio que velen por la sinceridad de la elección, desautoricen abusos...

Se han declarado en huelga los toneleros de San Sebastián.

En la Coruña hay huelga de consumidores: piden aumento de jornal y mejora de las casetas donde se resguardan...

A petición del Cónsul de la Argentina ha sido preso al llegar á Barcelona, á bordo de un vapor italiano, un sujeto llamado Venezuela...

En Zaragoza, los albañiles han solicitado

del Ayuntamiento que inicie el pensamiento de aumentar los jornales en un 20 por 100.

De la Coruña dicen que los consumidores acordaron la huelga por negárseles diez reales de jornal.

En el pueblo de Goras los huelguistas dispararon contra los no adheridos, teniendo que intervenir la benemerita.

En Barcelona aumenta el descontento por la resolución dada á las huelgas del Ter y Treser.

El Correo dice que el buen efecto producido en la opinión por los acuerdos del último Consejo es seguro que servirá al Gobierno para perseverar en la labor emprendida.

Una comisión de médicos ha pedido á Moret que derogue el decreto que les obliga á la colegiación.

Moret muéstrase propicio.

Terminada la causa por el accidente del Carlos V, resultan exclusivamente responsables el comandante y el primer maquinista.

Elévase la causa á plenario y se ha nombrado el Tribunal que sentenciará.

Terverga estudia la confección de un reglamento de aplicación del matrimonio civil y también los indultos de pena de muerte del Viernes Santo.

En breve se canjearán la ratificación y verificaciones de los tratados de comercio entre España y Francia sobre el Muni.

Al próximo Consejo llevará Weyler un decreto suprimiendo los Colegios de la benemerita y Carabineros y Academia de sargentos.

El Correo aconseja la sinceridad en la reducción de los gastos de los presupuestos.

PoseSIONÓSE de la presidencia del Consejo de Instrucción pública, Puigcerver.

Mañana se firmarán decretos sobre las obras del canal de Aragón á Cataluña y supresión de ascensos por elección en los ingenieros de minas.

DEL EXTRANJERO

En Nantes ha habido manifestación de dependientes de comercio, pidiendo reducción de horas de trabajo.

Llevaban una bandera roja. Hubo tumultos; volcados los tranvías; rotos cristales de edificios, puertas y almacenes.

Han llegado á Marrakesh muchos mulos cargados de cabezas de rebeldes del Sur.

Telegrafían de Manila que Aguinaldo escapó de una emboscada de los yanquis en Binacayan.

Iba á ver á su madre enferma; rodeáronle la casa y escapóse por el tejado.

La noticia ha reanimado á la rebelión.

Un despacho recibido en Nueva York dice que un oficial que tenía instrucciones de Aguinaldo, traicionó de acuerdo con el coronel yanqui Zunston.

Este desembarcó en la provincia de Isabela; simuló dejarse prender á presencia de Aguinaldo y entonces sorprendieron á éste y á su Estado Mayor sin dejarle defensa, prendiéndolos.

Dícese que lo llevaron á Manila.

Dicen de Ginebra que Kruger ha tomado pasaje para América.

En la última semana han fallecido en la India 8,000 personas de la peste bubónica.

Londres.—El gobierno negocia con las oposiciones la aprobación del proyecto que garantiza el aumento de fuerzas militares.

Berlín.—El autor del último atentado contra el emperador ha ingresado en un manicomio.

San Petersburgo.—Se ha descubierto una mina en el Palacio del Czar.

El movimiento tenía ramificaciones importantes.

Hay complicados un coronel de artillería, un oficial de dragones y otros altos funcionarios. Uno se ha suicidado en la cárcel.

Telegrafían de Washington que en la sorpresa y captura de Aguinaldo murió un comandante filipino.

Conducido Aguinaldo á Manila presentóse al general Mac Arthur.

Después, escoltado, llevósele á la prisión de la calle Anda.

Aguinaldo está bien de salud y humor. Le tratarán con benignidad, como ocurre con otros jefes.

En Oporto una comisión de liberales católicos ha visitado al obispo, el cual se muestra agradecido, esperando el concurso de todos para serenar los ánimos.

La policía de Lisboa ha visitado al Dispensario de la Reina Amelia.

La tuberculosis

Apenas pasa una semana sin que los periódicos extranjeros den cuenta de algún descubrimiento relativo á la tuberculosis. Tan pronto descubre un medio poco menos que infalible para curarla, como uno seguro para prevenirla...

Y apesar de que tales descubrimientos suceden, apesar de que enfermos y médicos porfia aplican los remedios ó tratamientos de ellos derivan, la tuberculosis continúa matando á mucha más gente que la guerra...

Un año con otro mueren en España 130,000 tuberculosos; 250,000 en Francia; 300,000 en Alemania, y 312,000 en Inglaterra.

Aun cuando pueda probarse que la tuberculosis es una enfermedad contagiosa, resulta que las innumerables experiencias realizadas por aquellos son inmunes al contagio que tienen más robusto organismo.

En las grandes capitales mueren más mujeres que hombres víctimas de la tuberculosis, y mayoría de las que pagan mortal tributo á la enfermedad dolienta, pertenecen á las clases bajas al ejército de los que tienen tasado el presupuesto.

Prohibida la carne y en abundancia el trabajo. De cada cien muchachas que entran de niñas á trabajar en esos talleres donde la jornada empieza á las siete de la mañana y acaba á las diez de la noche, según los días, no dando sino media jornada de descanso domingo, mueren un 25 por 100 físicas antes de llegar á los veinticinco años.

Los filántropos pour rire, que cuidan evitar padecimientos á los caballos de los talleres que protegen con enternecedora solicitud la vida de los árboles, que se indignan si un carretero fustiga á su caballo, olvidan que esas muchachas que he citado, á fin de que trabajen más, para que no descansan ni un momento apoyando la cansada espalda en el respaldillo de la silla, trabajan sentadas en unos taburetes...

Ignoran también á punto fijo que por esas horas de trabajo embrutecedor y mortal, ganan unos jornales irrisorios que varían de 27 y 30 céntimos á dos pesetas.

Las que perciben esa cantidad diaria de muy pocas; constituyen la aristocracia de la clase.

¿Cómo se quiere evitar la tuberculosis, siendo miles y miles de personas que trabajan en tales condiciones, que se ven obligadas á realizar un esfuerzo muy superior á sus facultades, y que ni pueden alimentarse, como el exceso de trabajo requiere, ni descansar con la abrumadora labor cumplida demanda?

Hay también miles y miles de niños que bajan de un modo excesivo, inhumano, y reciben jornales míseros. Hay hombres á quienes ocurre lo propio que á las muchachas y á los niños.

Todos esos infelices que trabajan con excesivo que no comen para el hambre que tienen, viven en habitaciones infectas, donde la atmósfera es un punto menos que irrespirable por la falta de ventilación, por exceso de gente.

En un cuartucho, donde una persona dormirla mal, se amontonan cuatro ó seis individuos en un ancho donde un perro bien acostumbrado no quisiera echarse, viven semejantes nuestros hombres como nuestros padres, muchachos como nuestras hermanas.

¿Es extraño que la tuberculosis se propague y no desaparezca apesar de los descubrimientos que de continuo se realizan?

Los gobiernos de algunas naciones extranjeras han mandado construir buenos sanatorios donde puedan asilarse y algunas veces curar los tuberculosos pobres. En aquellas hospitales, las casas obtienen los infelices sol, aire puro, reposo, alimentación sana y abundante. Pero esos sanatorios no pueden albergar ni la centésima parte de los atacados de tuberculosis.

Es más; aun cuando se construyeran sanatorios en número suficiente para poder hospitalizar á cuantos lo hubiesen menester, no se habría resuelto el problema. Subsistiendo la causa, permanecerían los efectos. Se debería siempre acudir al remedio, ya que no se sabe prevenirlo.

En España ni siquiera sanatorios oficiales tenemos. Aquí hay libertad completa para